



ARTE El despertar vanguardista de la fotografía argentina **P28**



CHAMPIONS El Liverpool gana (2-0) al Oporto y el City (0-1) al Tottenham **P30**

MARCELO EBRARD Ministro de Exteriores de México

“La relación con España es más grande que la carta al Rey”

JAVIER LAFUENTE, **México**
La carta en la que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, pedía una disculpa de España por la conquista buscaba “una reconciliación histórica que podría ser muy importante para los dos países”, dice el ministro de Exteriores mexicano, Marcelo

Ebrard. Pero la relación bilateral “es más grande que la carta”, sostiene en una entrevista con EL PAÍS, en la que aborda las repercusiones de la misiva y los retos del nuevo Gobierno de México. El canciller define la relación entre su país y la Administración Trump como “muy difícil”. En

cuanto a las caravanas de migrantes centroamericanos, sostiene que “no podemos dar visas por razones humanitarias a todo aquel que lo solicite indistintamente”, y apunta: “Hay otro tipo de caravanas que coinciden con los momentos de tensión que tenemos con Estados Unidos”.

Ebrard también analiza la crisis que vive Venezuela —“con Guaidó y con toda la oposición estamos en contacto”—, explica que México aboga por un diálogo real entre el chavismo y la oposición, aunque apremia: “La ventana de oportunidades se va cerrando”. **PÁGINAS 4 Y 5**

Israel se enfrenta a un futuro político fragmentado

Los últimos sondeos daban un empate entre Gantz y Netanyahu

JUAN CARLOS SANZ, **Jerusalén**
Los dos principales candidatos en las elecciones israelíes, el primer ministro, Benjamín Netanyahu, y el general centrista Benny Gantz, salieron de las urnas en un empate técnico, según los sondeos difundidos anoche al cierre de los colegios. Los comicios más reñidos desde hace más de una década darán lugar, según estos datos, a un Parlamento muy fragmentado con otra decena de partidos. Las listas de Netanyahu y de Gantz estarían en el entorno de los 36 diputados cada una de un total de 120. **PÁGINAS 2 Y 3**



Michelle Bachelet y el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ayer en Palacio Nacional, en la Ciudad de México. / REUTERS

La ONU asesorará a la Guardia Nacional de López Obrador

ELENA REINA, **México**
La alta comisionada para los Derechos Humanos de la ONU, la expresidenta chilena Michelle Bachelet, firmó ayer un acuerdo con el gobierno mexicano para formar a los agentes que integrarán la Guardia Nacional, el nuevo cuerpo de seguridad propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador. “Naciones Unidas no puede estar ausente en un país con 40.000 desaparecidos y

nueve mujeres asesinadas al día”, aseguró Bachelet tras la firma del documento en el Palacio Nacional. El presidente mexicano ha aprovechado la visita de Bachelet al país para defender el organismo después de la reforma constitucional que su partido, Morena (izquierda), logró en consenso con la oposición tras modificar el proyecto original, que desató las críticas de los defensores de derechos humanos. **PÁGINA 6**



EL PAÍS

Varapalo a las objeciones de Duque al proceso de paz en Colombia

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
La Cámara de Representantes de Colombia rechazó las objeciones presentadas por Iván Duque a la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), tribunal encargado de juzgar los crímenes del conflicto armado. La decisión de Duque de cambiar seis artículos de la ley estatutaria de la JEP reavivó hace semanas el debate sobre los acuerdos con las FARC. En las próximas semanas el trámite pasará al Senado. **PÁGINA 7**

Venezuela lastra la economía de América Latina, según el FMI

SANDRO POZZI, **Nueva York**
El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió ayer de que la crisis en Venezuela empeorará este año. El organismo calcula que la economía venezolana se contraerá un 25% y la hiperinflación llegará al 10.000.000%. En su informe de perspectivas económicas, el FMI alerta además de que la caída de la economía venezolana es un lastre para el crecimiento del resto de la región. **PÁGINA 36**